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Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Форум «АТР»: от идеи 
к воплощению 7

Глава региона Виктор Томенко 
отчитался об успехах края 3

Зимние хлопоты муни-
ципальных благоустрои-
телей по очистке от снега 
аллей и парковых дорожек 
плавно перетекли в заботы 
весенние. В городе высажи-
вают цветы, облагоражива-
ют аллеи, парки и скверы.

Многолетние цветы на 
аллеях, в скверах и других 
общественных пространствах 
нашего города уже высажены, 

а это ни много ни мало более 
четырех тысяч растений, кото-
рые уже в ближайшее время 
порадуют барнаульцев и го-
стей города своими бутонами 
и соцветиями. Рабочие МБУ 
«Благоустройство и озелене-
ние» города Барнаула сейчас 
высаживают рассаду одно-
летних цветов на городских 
клумбах и цветниках. 
На этой неделе после 

дождей, дождавшись про-
яснившегося неба, бригада 
высаживала рассаду одно-

летних цветочных культур 
на площади Октября. Как нам 
рассказала начальник отдела 
озеленения и ландшафтного 
дизайна предприятия Анто-
нина Тулина, посадочный 
материал размещают согласно 
утвержденным эскизам. 

 – Будет высажено более 
33 тысяч растений, это бар-
хатцы прямостоящие желтые 
и оранжевые, петуния раз-
ных цветов, канны и кохия. 
Объем работы большой, на 
посадке работают 14 человек. 

Радует то, что недели через 
три-четыре, когда растения 
укоренятся, окрепнут, этот 
огромный цветник преоб-
разится и станет украшени-
ем как этой площади, так и 
города в целом, – отметила 
Антонина Тулина.
По словам  заместите-

ля руководителя по благо-
устройству и озеленению 
Людмилы Белоусовой, са-
мые значимые городские 
общественные территории, 
которые обслуживает пред-

приятие, – аллея на проспек-
те Ленина, новые объекты, 
которые переданы в ведение 
предприятия в последнее 
время: парк «Юбилейный», 
бывший парк имени В.И. Ле-
нина, Нагорный парк, набе-
режная Оби, сквер в поселке 
Южном и целый ряд других 
городских общественных тер-
риторий общей площадью 
почти 2,35 млн кв. м. 

(Окончание на 2-й стр.)

Василий КАРКАВИН

На площади Октября – один из самых больших цветников в городе.

Барнаульские озеленители активно готовят краевую столицу к лету Барнаульские озеленители активно готовят краевую столицу к лету 
Городские цветы
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ПОГОДА
СУББОТА, 31 мая ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 июня ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 июня

Восход - 5.05 Восход - 5.04 Восход - 5.03

Заход - 21.40 Заход - 21.41 Заход - 21.43

+22 +23 743 мм рт.ст. +23 +24 747 мм рт.ст. +25 +26 740 мм рт.ст.
6 м/с  СЗ 2 м/с  С 2 м/с  СВ

+15 +16 Влажность 47% +16 +17 Влажность 30% +16 +17 Влажность 29%

Городские цветы

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

– В настоящее время на аллеях, в скве-
рах и зеленых уголках выставлены все 
малые архитектурные формы: парковые 
диваны и скамейки, вазоны, которые 
осенью убирали на зимнее хранение. 
Установившаяся теплая погода выма-
нивает горожан из квартир на прогул-
ку, поэтому городские благоустроители 
стараются, чтобы барнаульцы могли не 
только погулять по аллеям, но и при-
сесть и отдохнуть на лавочках. Помыли 
и покрасили ограждения в сквере имени 
А.С. Пушкина, у Художественного музея, – 
перечисляет специалист. – К 1 июня, 
Дню защиты детей, готовятся к запуску 

городские фонтаны. Но просим родителей 
не разрешать детям купаться в фонтанах, 
потому что в них используется техниче-
ская вода, попадание которой в организм 
ребенка может отрицательно отразиться 
на здоровье.
С таким объемом работ с началом 

каждого летнего сезона у благоустро-
ителей возникает дефицит кадров. 
В настоящее время не хватает рабочих 
зеленого хозяйства. Предприятие примет 
на сезонную работу совершеннолетних 
студентов на покос травы, прополку 
цветников. Рабочие зеленого хозяйства 
и газонокосильщики могут выбрать себе 
работу в пределах района, в котором 
они проживают. На постоянную работу 
нужны водители и механизаторы. Пред-

лагается достойная заработная плата и 
полный соцпакет. 

– Приглашаем всех желающих вместе 
делать наш Барнаул зеленым и уютным, – 
говорит Людмила Белоусова.

Цветы на клумбе размещают согласно утвержденным эскизам.

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель девяти знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

I место
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Фото на обложке Андрея Чурилова. 
Коллаж Юлии Бураковой.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

31 мая – День 
адвокатуры
Уважаемые адвокаты 

города Барнаула! От всей 
души поздравляю вас с 
профессиональным празд-
ником!
Защита прав и интересов 

граждан – почетное и от-
ветственное дело, которое 
требует высокого професси-
онализма, знаний, терпения, 
добросовестности, вниматель-
ности к людям и их пробле-
мам. От грамотной работы 
юриста зависят судьбы и 
благополучие людей.
Компетентность, активная 

гражданская позиция позво-
ляют барнаульским адвока-
там успешно справляться со 
своими задачами. Уверен, 
вы продолжите вносить до-
стойный вклад в укрепление 
правовой культуры общества. 
Примите искренние слова 

благодарности за ваш каждо-
дневный труд, за верность 
адвокатскому долгу и прин-
ципам. Желаю крепкого здо-
ровья, счастья и успехов!

Глава города Барнаула 
В.Г. ФРАНК.

Уважаемые адвокаты, 
ветераны адвокатской де-
ятельности! От имени де-
путатов Барнаульской го-
родской Думы поздравляю 
вас с профессиональным 
праздником!
Адвокатура – это не просто 

профессия, это призвание. 
Каждый адвокат, вступая на 
путь защиты интересов сво-
их клиентов, берет на себя 
огромную ответственность.
Барнаул по праву может 

гордиться своими адвоката-
ми. Ваша преданность делу, 
стремление к справедливо-
сти и готовность прийти на 
помощь в самые сложные 
моменты делают вас насто-
ящими героями нашего вре-
мени. Вы не только обладаете 
глубокими знаниями законо-
дательства, но и проявляете 
чуткость и понимание к лю-
дям, что делает вашу работу 
поистине незаменимой.
Желаю вам профессио-

нальных успехов, честности 
и справедливости в каждом 
деле, а также личного счастья 
и здоровья!

Председатель Барнаульской
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

Более 280 тысяч 
цветов озеленителям предстоит 
переместить на клумбы 
в ближайшие дни.
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Губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко на 
41-й сессии АКЗС предста-
вил отчет о результатах де-
ятельности правительства 
Алтайского края за 2024 год. 
Его заслушали депутаты Го-
сударственной Думы, сена-
торы РФ, представители го-
родских и краевых властей, 
общественных организаций, 
главы муниципалитетов 
Алтайского края, почетные 
граждане Алтайского края, 
участники СВО.

Виктор Томенко сообщил 
о ключевых достижениях в 
экономике и социальной сфере 
региона. По итогам 2024 года 
значения основных макроэко-
номических показателей пре-
вышают среднероссийские. Так, 
прирост экономики составил 
4,2%, индекс промышленного 
производства – 105,8%, вало-
вой региональный продукт – 
1,2 трлн руб.
Объем продукции сель-

ского хозяйства в 2024 году 
вырос на 14,9%.

– Урожайность достигла 
наилучших результатов за 
последние годы, – отметил 
губернатор. – По объемам про-
изводства зерна Алтайский 
край занял четвертое место в 
стране. Масличных культур 
собрано 2,3 млн тонн – абсо-
лютный рекорд в истории края.
Предприятия оборон-

но-промышленного комплек-
са за год увеличили выпуск на 
36,5% относительно 2023 года.

Светлана ЕРМОШИНА  

Губернатор Алтайского края рассказал о том, что сделано 
в регионе в 2024 году и над чем предстоит поработать

Движение вперед
Выступление губернатора Алтайского края Виктора Томенко с отчетом о деятельности правительства за 2024 год 
стало главным вопросом повестки 41-й сессии АКЗС.

Фото Антона ЧЕРВЯКОВА  

– Успешными проектами 
стали расширение выпуска 
топливных систем Алтайского 
завода прецизионных изделий, 
модернизация производства 
автокомпонентов Барнауль-
ского завода АТИ, обеспечение 
выпуска колесных дисков Бар-
наульского завода прессового 
оборудования, строительство 
сооружений текстильной от-
делочной фабрики на терри-
тории АО БМК «Меланжист 
Алтая», оснащение битумного 
терминала в городе Бийске и 
реализация других крупных 
инвестиционных проектов, – 
сказал Виктор Томенко.
По итогам 2024 года в 

консолидированный бюджет 
Алтайского края поступило 
211 млрд руб.

– В 2025 году с учетом вне-
сенных поправок в краевой 
бюджет доходы консолиди-
рованного бюджета составят 
220 млрд руб., расходы пре-
высят 250 млрд руб., что дает 
нам дополнительные возмож-
ности на решение тех задач, 
которые стоят перед краем, – 
отметил глава региона.
В регионе продолжались 

строительство и модерниза-
ция медучреждений, школ, 
детсадов, объектов культуры, 
спортивных комплексов, ре-
монт многоквартирных домов, 
обновление общественного 
транспорта, дорожной и ком-
мунальной инфраструктуры, 
проводилась реализация про-
граммы газификации. Активно 
развивалась туристическая от-
расль. Уровень безработицы в 
Алтайском крае показал мини-

мальные в истории значения – 
0,8%. В социальной сфере 
важнейшей задачей остается 
поддержка ветеранов специ-
альной военной операции и 
их семей. Ряд мер поддерж-
ки предоставляется семьям с 
детьми. В Год семьи в фокусе 
внимания были многодетные 
семьи: для них введены ком-
пенсации за ЖКУ, бесплатный 
проезд для школьников.

– Отчет губернатора по-
казывает итог совместной 
работы управленческой ко-
манды края: правительства, 
Законодательного Собрания, 
коллег на муниципальном 
уровне, – отметил председа-
тель АКЗС Александр Рома-
ненко. – Вместе мы действуем 
как единый орган публичной 
власти Алтайского края. Наш 
регион демонстрирует разви-
тие и движется вперед.

– Социальная политика – 
безусловный приоритет ра-
боты губернатора и прави-
тельства Алтайского края. Это 
поддержка участников специ-
альной военной операции, 
членов их семей, ветеранов 
труда, многодетных семей. 
Сегодня было обозначено, 
что более 60 млрд руб. в 2024 
году было направлено на со-
циальные выплаты и услуги. 
Это серьезный и значимый 
показатель, – подчеркнула 
Наталья Кувшинова, сенатор 
от Алтайского края.
Руководители и предста-

вители фракций отметили 
системную работу в 2024 году. 
Сергей Приб, руководитель 
фракции «Единая Россия» в 

АКЗС, поблагодарил губер-
натора за открытый диалог с 
депутатским корпусом, биз-
несом и общественностью.
По итогам отчета губерна-

тора Алтайского края перед 
депутатами АКЗС о резуль-
татах деятельности прави-
тельства за 2024 год глава 
города Барнаула Вячеслав 
Франк отметил: 

– По многим направлени-
ям темпы развития нашего 
региона превышают средне-
российские показатели, и это 
безусловно положительно 
отражается на уровне жизни 
людей. Глава региона подроб-
но остановился на вопросах 
поддержки участников СВО, 
повышении благосостояния и 
уровня жизни жителей края, 
развитии промышленности, 
социальной поддержки на-
селения, поддержки семей с 
детьми, решении демографиче-
ских и экологических вопросов. 
Глава города Барнаула 

подчеркнул, что особое вни-
мание в отчете губернатора 
уделено развитию системы 
образования – строительству 
и модернизации образова-
тельных учреждений. 

– Ежегодно в Барнау-
ле вводятся детские сады 
и школы. В прошлом году 
для малышей построен оче-
редной новый детский сад 
в Индустриальном районе. 
Первого сентября здесь же 
откроет свои двери совре-
менная школа, ведется строи-
тельство супершколы на 1100 
ученических мест, – рассказал 
Вячеслав Франк. 

– Благодаря поддержке 
Виктора Петровича Томенко 
в Барнауле начато беспреце-
дентное обновление обще-
ственного транспорта. Город 
получил 10 новых трамваев, 
41 новый автобус и 5 новых 
троллейбусов. Глава региона 
подчеркнул, что работа по 
обновлению общественно-
го транспорта продолжит-
ся, – отметил глава города 
Барнаула. 
Вячеслав Франк сделал ак-

цент на теме развития ком-
мунальной инфраструктуры, 
которой в отчете губернатор 
края уделил отдельное вни-
мание: 

– Так, при поддержке 
краевого правительства в 
пригороде краевой столицы 
в прошлом году построены 
насосная станция 3 подъема 
на ул. Звёздной и водозабор 
со станцией очистки в п. 
Казённая Заимка. Модер-
низация водоснабжения 
в поселках продолжится. 
В течение следующих трех 
лет современные объекты 
водоснабжения должны 
появиться в Бельмесёво, 
Ягодном и Новомихайловке.

– Одна из приоритетных 
задач, которую обозначил гу-
бернатор, – это реализация 
обновленных нацпроектов. 
Барнаул уже активно вклю-
чился в эту работу, – сказал 
глава города Вячеслав Франк.
Председатель БГД Галина 

Буевич отметила, что несмо-
тря на современные вызовы, 
в регионе были достигнуты 
высокие результаты по мно-
гим показателям:

– Говоря о сегодняшнем от-
чете губернатора Алтайского 
края Виктора Петровича То-
менко, прежде всего хочется 
отметить рост консолидиро-
ванного бюджета. Это позволи-
ло нашему региону и, в частно-
сти, Барнаулу реализовывать 
разнообразные федеральные 
и региональные проекты и 
программы – от национальных 
проектов до поддержки мест-
ных инициатив. Мы видим 
положительную динамику 
в решении таких сложных и 
острых вопросов, как предо-
ставление жилья детям-сиро-
там – за год были улучшены 
жилищные условия более чем 
700 детей-сирот. Также нельзя 
не отметить работу по рас-
селению аварийного жилья. 
В крае порядка 1,5 тыс. семей 
смогли улучшить свои жилищ-
ные условия за счет средств 
краевого и муниципальных 
бюджетов. Новые автобусы 
и троллейбусы, приобретен-
ные в рамках обновления 
муниципального транспор-
та и модернизации системы 
электротранспорта, сделали 
поездки наших жителей более 
комфортными.

КСТАТИ

2024 год стал годом завершения пер-
вого этапа реализации национальных 
проектов. Из 19 новых нацпроектов 
Алтайский край участвует в 12. Для 
исполнения возложенных задач сфор-
мировано 42 региональных проекта.
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Чужих не бывает
К середине лета будет собран благотворительный груз, 
который отправится в школы ЛНР

В Барнауле состоялся четвертый 
благотворительный концерт в рамках 
акции «Соберем ребенка в школу», 
организованный Советом женщин 
при главе города Барнаула. Собран-
ные средства будут направлены для 
оказания помощи в подготовке к 
школе детей из Славяносербского 
района ЛНР. 

На этот раз концерт проходил на сце-
не Центра развития творчества детей и 
молодежи Железнодорожного района, 
где выступили лучшие детские творче-
ские коллективы Барнаула. По словам 
председателя Совета женщин при главе 
города Барнаула Валентины Косиновой, 
участники благотворительной акции 
поддерживают проект «Чужих детей не 
бывает», в рамках которого они помо-
гают ребятам Славяносербского района, 
собирают их в школу как родных. 

– Год от года участников благотвори-
тельной акции становится все больше, – 
отмечает Валентина Фёдоровна. – 
И если в рамках первого и второго кон-
церта мы собирали подарки только для 
школьников Славяносербского района, то 
в прошлом году эту акцию расширили, 
сделав адресатами нашей поддержки и 
детей Курской области. Тогда благодаря 
членам Общественной палаты, депута-
там БГД, предпринимателям нам удалось 
собрать около 400 тысяч рублей. На эти 
средства были приобретены более 120 
рюкзаков, укомплектованных школьны-

ми письменными принадлежностями, 
сувенирами с символикой Барнаула и 
сладкими подарками, а также 35 коробок 
со школьной одеждой.
В этом году Совет женщин принял 

решение провести благотворительный 
концерт задолго до начала нового учеб-
ного года. Это связано с организацион-
ными моментами: чтобы груз вовре-
мя поступил в Славяносербск и был 
распределен в семьи, нуждающиеся в 
помощи, он должен быть сформирован 
и отправлен примерно к середине лета.

Среди постоянных участников акции – 
главный врач Родильного дома № 2, 
депутат Барнаульской городской Думы 
Людмила Ананьина. Медучреждение, 
которое она возглавляет, регулярно 
оказывает благотворительную помощь 
нуждающимся, поддерживает акции, 
связанные с детьми. 

– Роддом № 2 осуществляет систем-
ную благотворительную деятельность, – 
поясняет Людмила Петровна. – Наше 
учреждение помогает тысячам малышей 
появиться на свет, а потому мы заинте-
ресованы и в том, чтобы и дальнейшая 
жизнь детей ничем не омрачалась.
Как отметил председатель комитета 

общественных связей и безопасности 
администрации города Барнаула Мак-
сим Белоцерковец, благодаря активной 
жизненной позиции участниц Совета 
женщин делается много добрых дел. Из 
них помощь детям – одно из важнейших 
направлений.
В благотворительной акции приняла 

участие и выступила с приветствен-

ным словом председатель Алтайского 
краевого регионального отделения Со-
юза женщин России Надежда Ремнёва, 
которая напомнила, что изначально 
благотворительная акция «Соберем де-
тей в школу» прошла впервые в нашей 
стране в Угловском районе по инициа-
тиве местного женсовета. Тогда же это 
начинание было подхвачено в других 
регионах страны и на сегодня расце-
нивается как одно из самых известных 
благотворительных движений, призван-
ных поддержать школьников.

– Каковы будут размеры помощи на 
этот раз, станет известно чуть позже, – 
говорит Валентина Косинова. – Все бу-
дет зависеть от собранной суммы и 
пожеланий учащихся Славяносербской 
средней общеобразовательной школы 
имени Дмитрия Полянского, с которой 
мы активно сотрудничаем.

Наталья КАТРЕНКО

Фото Андрея ЧУРИЛОВАБлаготворительные акции и концерты с каждым разом становятся все масштабнее.

В числе коллективов, 
выступивших на 
благотворительном концерте, – 
детский хор «Сентябринки», 
шоу-театр песни «Каприз», 
театр танца «Иван да Марья», 
студия танца «Лариса».

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

1 июня – 
Международный 
день защиты 
детей
Уважаемые барнаульцы! 
Дорогие ребята!
Поздравляю вас с Меж-

дународным днем защиты 
детей! 
Для всех мальчишек и дев-

чонок это теплый и светлый 
праздник, начинаются долго-
жданные летние каникулы – 
яркое, увлекательное время. 
Дети – это наше будущее. 

Ради них мы живем, работаем, 
благоустраиваем родной город, 
стараемся создать все необходи-
мые условия для учебы, досуга, 
занятий спортом и творчеством. 
Для ребенка самое главное – 

любовь и поддержка со стороны 
взрослых. Спасибо родителям, 
педагогам, тренерам – всем, кто 
вкладывает свой труд в воспита-
ние подрастающего поколения.
Юные барнаульцы достойно 

представляют краевую столицу 
на международных и всероссий-
ских соревнованиях, конкурсах, 
олимпиадах. Мы гордимся их 
успехами и надеемся на новые 
свершения! 
Дорогие ребята, желаю вам 

крепкого здоровья, счастья, 
добра и мира, незабываемых 
впечатлений, верных друзей и 
веселых летних каникул!

Глава города Барнаула 
В.Г. ФРАНК.

Дорогие ребята!
Уважаемые родители!
Сердечно поздравляю вас 

с Днем защиты детей!
Сегодня мы отмечаем заме-

чательный праздник – День 
защиты детей! Этот день напо-
минает нам о том, насколько 
важна забота о самых юных и 
беззащитных. Дети – это наше 
будущее, и именно от нас зави-
сит, каким оно будет.
Дорогие ребята! Вы наша 

радость, наше вдохновение и 
надежда. Каждый из вас уни-
кален и талантлив по-своему. 
Ваша энергия, смех и искренние 
мечты делают наш мир ярче и 
лучше. Мы стремимся создать 
для вас безопасную и счастли-
вую среду, где вы сможете расти, 
учиться и развиваться.
В этот особенный день хочу 

пожелать вам здоровья, счастья 
и много интересных приключе-
ний! Пусть каждый новый день 
приносит вам радость, а ваши 
мечты сбываются. Не бойтесь 
мечтать и стремиться к новым 
вершинам!
Дорогие родители! Давайте 

вместе сделаем все возможное, 
чтобы наши дети чувствовали 
себя защищенными и любимы-
ми. Заботьтесь о них, поддер-
живайте их начинания и вдох-
новляйте на новые свершения!

Председатель Барнаульской
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
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Приемка загородных 
оздоровительных лагерей 
будет проходить в течение двух 
недель. До 11 июня все получат 
заключение комиссии.

Юлия НЕВОЛИНА

Фото Юлии НЕВОЛИНОЙ

Последние хлопоты
В Барнауле полным ходом идет приемка загородных оздоровительных лагерей

На этой неделе в крае-
вой столице начала работу 
межведомственная комис-
сия по приемке загородных 
оздоровительных лагерей. 
Традиционно в ее состав 
входят специалисты го-
родского комитета по об-
разованию, Роспотребнад-
зора, представители УМВД 
России по городу Барнаулу, 
Росгвардии, МЧС России по 
Алтайскому краю, системы 
здравоохранения, а также 
депутаты и общественники.

Всего межведомственной 
комиссии предстоит прове-
рить семь лагерей, входящих 
в систему центра отдыха и 
оздоровления «Каникулы». Из 
года в год эта работа начинает-
ся с «Соснячка» и «Дружных». 
Как пояснил руководитель 
центра Денис Краснов, это 
связано с тем, что они раньше 
других принимают первых 
отдыхающих. Сначала сюда за-
езжают по очереди несколько 
коротких профильных смен, 
а уже 10 июня в «Дружных» 

стартует первая полномас-
штабная смена.

– Затем стартует «Сосня-
чок» и другие лагеря центра 
«Каникулы». До 16 июня везде 
начнутся первые смены. Где-
то в период каникул их будет 
три, где-то четыре. Полностью 
оздоровительную кампанию 
летнего отдыха мы завершим 
в 20-х числах августа, – рас-
сказал Денис Краснов.
Чтобы дети отдыхали 

в комфорте, в каждом из 
лагерей провели большую 
подготовительную работу. 
Здесь полностью заверше-
ны текущие ремонтные и 
капитально-восстанови-
тельные работы, огорожена 
территория. В части лагерей 
обновлены материально-тех-
ническая база, постельное 
белье, подушки, одеяла, 
кровати, технологическое 
оборудование.
Большой акцент сделан на 

обеспечении безопасности. Во 
время приемки «Соснячка» и 
«Дружных» специалисты про-
фильных ведомств проверили 
исправность автоматической 
пожарной сигнализации, 

тревожной кнопки, побы-
вали на пункте охраны, где 
во время пребывания детей 
будут дежурить предста-
вители частных охранных 
предприятий, убедились в 
работоспособности системы 
видеонаблюдения.
Отдельное внимание ко-

миссия уделила санитарным 
и медицинским блокам, оце-
нив не только их состояние, 
но и оснащение. Специалисты 
проверили соответствие 
приобретенных медицин-
ских препаратов и приборов 
утвержденному перечню, 
условия, созданные в изо-
ляторах и комнатах приема. 
Во время обхода территорий 
лагеря комиссия осмотрела 
уличную инфраструктуру: 
состояние покрытия сети до-
рожек, спальных корпусов, 
столовых и пищеблоков, игро-
вых и спортивных площадок. 

– В составе нашей комис-
сии – представители разных 
ведомств, каждый оценивает 
разные аспекты готовности 
лагерей, для меня лично 
важно посмотреть план вос-
питательной работы, – под-

черкивает председатель 
комитета по социальным 
вопросам и молодежной 
политике Барнаульской 
городской Думы Марина 
Понкрашёва. – Принимаю 
участие в приемке ежегодно 
и замечаю, что в этом плане 
появляется много новшеств. 
Педагоги всегда делали боль-
шой упор на патриотическое 
воспитание, а в этом году в 
связи с Годом защитника Оте-
чества и 80-летием Победы 
этот блок еще более усилен.
Депутат отметила замет-

ные положительные изме-
нения и в инфраструктуре 
каждого из двух лагерей. 
Благодаря средствам, выде-
ленным из бюджета города, в 
последнее время здесь стала 
возможна замена окон на 
пластиковые, в «Дружных» 
появилась новая площадка 
с уличными тренажерами, 
кроме того, закуплены и уста-
навливаются современные 
медицинские и санитарные 
блоки, рассчитанные в том 
числе и для детей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья. Все это эффективно 

работает и развивается только 
благодаря неравнодушной 
команде педагогов и вожатых.

– Общался с руководством 
лагерей и узнал, что здесь 
почти нет текучки кадров, 
многие работают по многу 
лет и охотно берут допол-
нительные смены, – делится 
представитель Общественной 
палаты города Барнаула 
Евгений Носенко. – Их не-
равнодушное, правильное 
отношение и к своей дея-
тельности, и к ребятишкам 
прослеживается в разных ме-
лочах. Они ко всему подходят 
с умом и любовью, здесь во 
всем чувствуется душевность. 
Когда смотришь на все это, 
не можешь не проникнуться. 

Межведомственная комиссия обратила внимание на обеспечение безопасности в лагерях, уличную инфраструктуру, а также оценила планы воспитательной работы.



6

В Барнауле наградили 
сильнейших участников 
военно-спортивных игр, 
посвященных 80-й годов-
щине Победы в Великой 
Отечественной войне 
1941–1945 гг. Торжествен-
ная церемония состоялась 
в Центре развития творче-
ства детей и юношества 
Ленинского района.

Напомним: решение о 
проведении военно-спортив-
ных игр принято в октябре 
2024 года при непосред-
ственной поддержке главы 
города Барнаула Вячеслава 
Франка. Программа разрабо-
тана и воплощена в жизнь 
совместными усилиями 
трех городских комитетов: 
по образованию, по физи-
ческой культуре и спорту, 
по культуре.

 В играх приняли участие 
десятиклассники всех бар-
наульских школ. В течение 
учебного года они соревнова-
лись в десяти дисциплинах, 
претендуя на право стать 
участниками образователь-
ной поездки в Москву.

– Военно-спортивные 
игры такого масштаба в на-
шем городе проводились 
впервые, особенно значимо, 

что инициатива была под-
держана в год юбилея Побе-
ды, – отметил председатель 
комитета по образованию 
города Барнаула Андрей 
Муль. – В состязаниях при-
няли участие около двух 
тысяч ребят. За их достой-
ную подготовку я хотел бы 
поблагодарить руководите-
лей общеобразовательных 
организаций, наставников 
команд, учителей. Хочется, 
чтобы военно-спортивные 
игры из года в год объ-
единяли юношей, давали 
им возможность проявить 
себя, показать свои силы и 
характер.
На церемонии награж-

дения отдельно отмечены 
команды, ставшие победите-
лями и призерами каждого 
из этапов игр, а также ребята, 
отличившиеся в личном 
первенстве. Среди таковых 
воспитанник Барнаульского 
кадетского корпуса Данил 
Капылин. Он стал вторым 
в стрельбе из пневматиче-
ской винтовки и первым в 
снаряжении магазина. 

– Мне понравились сорев-
нования и особенно стрельба –
это довольно динамично 
и увлекательно, – делится 
Данил. – Сам являюсь ка-
питаном команды и хочу 
сказать, что мы достойно 

выступили , даже стали 
вторыми в общекомандном 
зачете военизированной 
эстафеты. 
Кадет признается, что 

результат дался непросто: 
команда усердно тренирова-
лась на плановых занятиях 
и во время дополнительных 
встреч. По словам парня, 
соревнования и подготовка 
к ним укрепляют дух.

– Думаю , теперь уже 
традиционно наши десяти-
классники, как и вы, будут 
проходить такую проверку 
на прочность, курс моло-
дого бойца, – обратился к 
участникам соревнований 
председатель комитета 
по физической культуре 
и спорту города Барнаула 
Пётр Кобзаренко. – Участвуя 
в таких играх, вы смогли 
оценить свою готовность 
стать защитниками своего 
Отечества. Занимайтесь 
спортом и будьте здоровы!

Абсолютным победителем 
военно-спортивных игр ста-
ла команда школы № 132. 

– Было сложно, ведь мы 
соревновались с ребятами, 
которые  занимаются  в 
школах с кадетским ком-
понентом и имеют более 
хорошую военно-спортив-
ную подготовку, – делится 
наставник ребят, препода-

ватель-организатор ОБЗР 
Пётр Штанько. – В десятых 
классах нашей школы учатся 
36 парней, нам удалось обе-
спечить их участие в играх в 
стопроцентном объеме, это 
важно. Считаю прошедшие 
соревнования хорошим 
опытом. Такой формат и 
ребятам, и нам, педагогам, 
весьма интересен, поэтому 
включились в работу с удо-
вольствием.
Для  ученика  школы

№ 132 Марка Чурикова 
военно-спортивные игры 
обернулись двумя победами: 
к командной добавилась 
личная. Парень вошел в 
число 30 ребят, которые 
поедут в Москву. Это будет 
его первый визит в столицу.

– Постараюсь посетить 
как можно больше мест, 
посмотреть главные досто-
примечательности, сделать 
много фотографий на па-

мять, – улыбается Марк. – 
Стать лучшим можно только 
через упорный труд, большое 
количество тренировок, пре-
одоление самого себя. Для 
меня это привычно: девять 
лет занимаюсь гимнастикой, 
пять – борьбой, придержива-
юсь здорового образа жизни. 
Поэтому этапы на общую фи-
зическую подготовку дались 
мне легко, только в стрельбе 
пришлось потренироваться. 
В целом военно-спортивные 
игры привлекательны для 
современных юношей. Ведь 
мы – мужчины, стремимся 
проявить себя, узнать, на 
что способны. Хочу поблаго-
дарить всех причастных за 
организацию состязаний. 
Было здорово!

СББАРНАУЛ И БАРНАУЛЬЦЫ
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Юлия НЕВОЛИНА

Фото Юлии НЕВОЛИНОЙ

Для настоящих мужчин
Победители городских военно-спортивных игр отправятся в Москву

По результатам всех состязаний военно-спортивных игр
в командном первенстве лучшими стали:
1-е место – школа № 132 им. Н.М. Малахова;
2-е место – Барнаульский кадетский корпус;
3-е место – лицей № 52 им. Ф.Э. Дзержинского. 

Руководителям школ, а также наставникам команд-призеров военно-спортивных игр вручены особые награды.
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В этом году у «АТР» 
семь тематических 
направлений. Это 

«Добро.НКО» 
(добровольчество и 

социальная активность), 
«СО-здавай!» 

(студотрядовское 
движение), 

«Безграничные 
СПОсобности» (развитие 

коммуникативных и 
лидерских навыков), 
«АТР-Медиа», «Мой 
бизнес», «Фабрика 

кино», школа молодых 
ученых «Наш общий 

дом – Алтай!».

Форум «АТР» традиционно объединяет талантливых и инициативных ребят в возрасте от 14 до 35 лет.

Светлана ЕРМОШИНА
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Путь к успеху
Чему учили на XVII Молодежном образовательном форуме 
«Алтай. Территория развития»

С 25 по 30 мая в Белоку-
рихе проходил XVII Моло-
дежный образовательный 
форум «Алтай. Территория 
развития». Он объединил 
более 500 подростков и мо-
лодых людей из 35 регионов 
России и соседних стран для 
обмена опытом, получения 
знаний и поиска единомыш-
ленников. Ключевая тема 
форума в 2025 году – «Со-
зидание и труд».

Креативно-интерактивно
В первый день образова-

тельной программы состоялся 
совместный сценарный пит-
чинг «Фабрики кино» и «Ла-
боратории индустриального 
кино», которая проводится в 
Алтайском и Красноярском кра-
ях при поддержке Министер-
ства культуры РФ. «Фабрикан-
ты» представили на суд жюри 
свои оригинальные сценарии 
короткометражных фильмов. 
С ведущими экспертами рос-
сийской киноиндустрии участ-
ники форума обсудили инду-
стриальное кино в регионах.
Центр «Мой бизнес» Ал-

тайского края организовал 
площадку для предпринима-
телей, заинтересованных в 
развитии креативного направ-
ления или создании нового 
бизнеса в этой сфере. На встре-
че с Михаилом Егошиным, 
генеральным директором 

«Флакон Резиденции», управ-
ляющим партнером, дирек-
тором дизайн-резиденций в 
России (г. Москва) форумчане 
познакомились с 10 техниками 
проектирования креативных 
продуктов, искали инсайты и 
учились их формулировать.

– Креативная сессия на на-
шей площадке прошла в инте-
рактивном режиме, в ней при-
няли участие молодые люди 
из разных регионов России. 
Главная тема, которую мы 
рассматривали, – как сделать 
так, чтобы Алтайский край раз-
вивался и рос. Новые мысли 
и инсайты могут помогать 
развитию сферы креативных 
индустрий в регионе. Участ-
ники секции представят свои 
идеи, которые ваш край сможет 
применить на практике, – от-
метил Михаил Егошин.

Мастер-классы для всех
Познавательные програм-

мы для участников форума 
предложили вузы региона. 
Так, сотрудники лаборатории 
цифровых интеллектуальных 
технологий АлтГТУ провели 
мастер-классы по управлению 
беспилотниками, презентовали 
собственные разработки. Кста-
ти, студенты, принимающие 
участие в работе площадки, па-
раллельно с форумом заканчи-
вают свои бакалаврские работы 
по беспилотным авиасистемам.
Молодежная инженерная 

школа АГАУ «Импульс» подго-

товила площадку совместно с 
Российским союзом сельской 
молодежи. Магистрант инже-
нерного факультета и препода-
ватель колледжа агропромыш-
ленных технологий АГАУ Иван 
Лопатин вместе со студентами 
провел мастер-классы по адди-
тивным технологиям (проще 
говоря, 3D-печати). Участни-
ки форума учились создавать 
трехмерные объекты с помо-
щью 3D-ручек и 3D-принтеров, 
знакомились с работой станка 
для лазерной резки. Специ-
ально для форума «АТР» Иван 
сконструировал оригинальный 
рабочий стол, дизайн которо-
го разработала отечественная 
нейросеть под запросы инже-
нерной школы АГАУ: на нем 
можно установить до шести 
3D-принтеров и компактный 
станок для лазерной резки, а 
при транспортировке к нему 
подсоединяются ролики.

– 3D-принтеры создают 
большую вибрацию при работе, 
поэтому обычный канцеляр-
ский стол или парта для их 
размещения не подходят, – 
объяснил Иван. – Перед нами 
стояла задача – сделать рабо-
чий стол, гасящий вибрацию 
и удобный для проведения 
практических занятий и ма-
стер-классов.

О самом важном
Особое внимание на форуме 

«Алтай. Территория развития» 
уделили темам безопасного и 

гармоничного будущего моло-
дежи. Так, перед специалиста-
ми по работе с молодежью из 
муниципалитетов выступила 
Марина Градусова, главный 
консультант отдела по взаимо-
действию с территориальными 
органами федеральных орга-
нов государственной власти 
департамента администрации 
губернатора и правительства 
Алтайского края по взаимодей-
ствию с федеральными орга-
нами государственной власти. 
Эксперт подробно рассказала 
об изменениях в сфере моло-
дежной политики в рамках 
Стратегии противодействия 
экстремизму в РФ. Для участ-
ников площадок «АТР-Медиа» 
и «Безграничные СПОсобно-
сти» Марина Градусова про-
вела два урока-практикума 
по теме «Псевдопатриотизм 
террористических и экстре-
мистских организаций», чтобы 
ребята научились распознавать 
скрытые угрозы. А на площад-
ке «Фабрика кино» состоялся 
лекторий с Натальей Яновой, 
главным специалистом аппа-
рата антитеррористической 
комиссии Алтайского края. 
Участники не только узнали 
о Комплексном плане проти-
водействия идеологии терро-
ризма в РФ на 2024-2028 годы, 
но и активно обсуждали, как 
создавать востребованный и 
эффективный антитеррористи-
ческий контент для молодежи.
На площадке «Наш общий 

дом – Алтай!» прошел важный 
урок-практикум «Укрепление 
общественного здоровья». Еле-
на Боброва, начальник отдела 
надзора за гигиеной детей и 
подростков и гигиеной пита-
ния Управления Роспотреб-
надзора по Алтайскому краю, 
рассказала о том, на что жиз-
ненно важно обращать вни-
мание при покупке товаров. 
Как отличить качественный 
товар от некачественного, что 
в его внешнем виде должно 
насторожить – полученные 
знания участники закрепили 
на практике, исследуя различ-
ные образцы товаров.
В рамках «АТР-Медиа» со-

стоялся ряд онлайн-активно-
стей. Например, все желающие 
могли посмотреть в прямом 
эфире ток-шоу «Диплом в стол: 
путь к успеху или потерян-
ное время?». Как меняются в 
современном мире представ-
ления о карьере, как выбирать 
профессию, как использовать 
диплом не по специальности 
– эти вопросы ребята обсудили 
с экспертами и участниками 
форума.

– Важно, чтобы душа лежала 
к профессии, – уверена Мари-
на Зайцева, советник ректора 
Ярославского государственного 
педагогического универси-
тета, эксперт Росмолодежь.
Гранты. Профессиональный 
успех начинается с момента 
защиты диплома – это первый 
ваш успех.
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Две магии в одном
У проекта «Спектакль на экране» сформировался костяк 
постоянных зрителей

Первый сезон проекта 
«Спектакль на экране» в ки-
нотеатре «Премьера» завер-
шился показом постановки, 
созданной на сцене театра 
«Школа современной пье-
сы» режиссером Филиппом 
Гуревичем в 2019 году. Речь 
идет о спектакле «Ганди 
молчал по субботам» по 
пьесе известного драма-
турга Анастасии Букреевой. 

Подходящий формат
Напомним: проект «Спек-

такль на экране» стартовал 
на площадке кинотеатра 
«Премьера» прошлой осенью, 
чтобы познакомить барнауль-
скую публику с постановками 
столичных театров. Встречи в 
таком формате стали возмож-
ны благодаря порталу «Куль-
тура.РФ», который предостав-
ляет в пользование контент 
сайта, где размещены в том 
числе и спектакли российских 
театров.

– В нашем кинотеатре 
можно увидеть самое раз-

ное кино: художественное, 
документальное, советское и 
экспериментальное, – отме-
тил руководитель киноклуба 
«Премьера» Андрей Есаулов. – 
А вот спектакли мы демон-
стрируем впервые. Разумеется, 
были и сомнения: мы не пред-
ставляли, как новый формат 
воспримут зрители. Живые 
постановки с их атмосферой, 
энергией зала, дыханием – это 
одно, а спектакль в записи – 
совсем другое. Но, как оказа-
лось, соединившись, магия 
спектакля и магия экрана дают 
другую магию, ценность ко-
торой столь же важна. Но что 
самое главное: с помощью 
такого формата передается 
эффект присутствия, а зрители 
в зале чувствуют себя словно 
на показе живого спектакля. 
Модератор встреч – теа-

тральный режиссер, искус-
ствовед Татьяна Тимофеева, 
известная по громким про-
ектам барнаульских театров 
«Время Ч», «Реплики», считает, 
что эти показы не только зна-
комят с постановками веду-
щих театров страны, но и дают 

публике возможность разгля-
деть с экрана чуть больше, чем 
из театрального зала, стать 
участниками последующего 
обсуждения. Другое дело, что 
спектаклей, которые подходят 
под такой формат, не так уж 
много. Желательно, чтобы по-
становки имели подходящий 
хронометраж и были сняты с 
использованием нескольких 
камер. 

Популярный текст
Первый сезон посвятили 

показам спектаклей, создан-
ных на основе современной 
драматургии. За это время 
барнаульские зрители смогли 
увидеть с экрана «Премьеры» 
спектакли по пьесам Констан-
тина Стешика, Николая Коля-
ды, Ярославы Пулинович. На 
этот раз на суд публики была 
представлена работа театра 
«Школа современной пьесы», 
созданная по тексту Анастасии 
Букреевой – молодого россий-
ского драматурга, писателя. 
Родилась она в Мурманске, 
окончила Санкт-Петербург-
ский государственный универ-

ситет культуры и искусств, а в 
2016 году – магистратуру Рос-
сийского государственного ин-
ститута сценических искусств 
по направлению «Театральное 
искусство» (курс Валерия Фо-
кина и Марата Гацалова). Она 
не раз становилась финали-
стом и лауреатом крупней-
ших конкурсов и фестивалей 
драматургии, среди которых 
«Баденвайлер», «Первая чит-
ка», «Ремарка», «Действующие 
лица», фестиваль молодой 
драматургии «Любимовка», 
премия «Евразия», «Волошин-
ский конкурс» и др. 
Кстати, с творчеством Ана-

стасии Букреевой барнауль-
ская публика уже знакома. 

В 2019 году по ее пьесе «Ганди 
молчал по субботам» создали 
эскиз в рамках лаборатории 
Молодежного театра Алтая 
«Новая режиссура и современ-
ная драматургия для молоде-
жи», а в 2023 году на сцене 
Алтайской драмы на проекте 
«Время Ч» прошла читка пьесы 
Анастасии Букреевой «Черная 
пурга».  

– В 2017 году «Ганди мол-
чал по субботам» была призна-
на «Пьесой года», – рассказала 
перед показом Татьяна Тимо-
феева. – Причем этот текст 
оказался настолько популярен, 
что я насчитала 18 постановок 
этой пьесы в разных театрах 
страны. Премьера спектакля 
«Ганди молчал по субботам» 
на сцене театра «Школа совре-
менной пьесы» состоялась в 
2019 году. Режиссер поста-
новки – Филипп Гуревич, за 
плечами которого есть как 
актерское образование, так и 
режиссерское, полученное в 
ГИТИСе в мастерской Олега 
Кудряшова. «Ганди молчал по 
субботам» – одна из первых 
его режиссерских работ.

Как Будда
«Ганди молчал по суббо-

там» – это пьеса о взрослении, 
переживании личного апока-
липсиса. Ее главный герой – 
подросток, которому пришлось 
столкнуться с реальностью 
и научиться ее принимать. 
Неслучайно спектакль начина-
ется с идиллической картинки 
семейного застолья – мира, 
который разрушился после 
того, как папа однажды сказал: 
«Я ухожу!». Наблюдая за тем, 
как взрослые сосредоточи-
лись на своих проблемах и 
никого вокруг не замечают, 
главный герой, у которого 
до этого лучшим другом 
был камень, приводит в дом 
молчаливую женщину-бом-
жа, с помощью которой он 
заново учится любить мир 
и обретать новые смыслы 
в жизни.
Зрители во время обсужде-

ния поделились, что без смыс-
лов живут все герои спектакля, 
за исключением бомжа Лизы. 
Только ее действия, как выяс-
нится в финале, окажутся са-
мыми осмысленными. После 
этого Лизу хочется сравнить с 
Буддой, которая неспроста на 
протяжении спектакля повто-
ряет лишь одну фразу: «Ганди 
молчал по субботам».
Кто-то из публики решил, 

что спектакль адресован под-
росткам, а кто-то, наоборот, 
посчитал, что этот материал 
предназначен для размыш-
ления взрослым. Уж очень 
много в нем музыки, цитат, 
специфических тем, актуаль-
ных для взрослого мира.
Как водится, во время об-

суждения современных по-
становок нашлись и зрители, 
которым не хватило светлого 
финала, некоего четкого выво-
да, который можно было бы 
извлечь из всей этой истории. 

– Но в современной драма-
тургии всегда так, – резюмиро-
вала модератор проекта. – Она 
лишь провоцирует публику 
на поиск важных ответов, ко-
торые предстоит найти нам 
самим.

Наталья КАТРЕНКО 

После просмотра спектакля зрители активно включаются в обсуждение увиденного. Фото Натальи КАТРЕНКО 

Следующие встречи в рамках 
проекта «Спектакль на 

экране» состоятся в кинотеатре 
«Премьера» (ул. Крупской, 97) 

осенью, в новом сезоне.
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В министерстве спорта 
Алтайского края состоялось 
подписание трехсторонних 
соглашений в трех дисци-
плинах – волейболе, бас-
кетболе и хоккее. Подписи 
под документом поставили 
руководители профильных 
федераций, спортшкол и 
главных команд. 

Выгода для всех
В идеале в любом игровом 

виде спорта на местном уров-
не должна быть выстроена 
пирамида. Основа – спортив-
ная школа, где тренируют-
ся дети, вершина – главная 
профессиональная команда, 
куда эти самые дети должны 
стремиться. Но в алтайском 
баскетболе, хоккее и волейбо-
ле в последние годы сложи-
лась странная ситуация – ко-
манды играют в подэлитных 
дивизионах и показывают там 
неплохие результаты, но при 
этом своих воспитанников 
там минимум. Исключение 
представляет волейбол, где 
костяк пока еще составля-
ют местные воспитанники, 
но при этом, как говорит 
главный тренер клуба Иван 
Воронков, постепенно воз-
можности опираться на свои 
кадры становится все меньше. 
Разработанные и подпи-

санные документы и при-
званы упорядочить эту си-
стему – клубы будут знать, 
что школы готовят для них 
подпитку, на которую у них 
будет приоритетное право, а 
сами спортсмены будут по-
нимать, что если они проявят 
себя, их с радостью примут в 
барнаульских командах. 

– Такая схема – это и воз-
можность нашим ребятам по-
лучить стартовую площадку 
в родном городе, и интерес 
для болельщиков, которым 
смотреть на своих всегда инте-
реснее, и экономия для клубов 
при комплектовании состава, – 
считает министр спорта Ал-
тайского края Иван Нифонтов. 

Не на словах, а на бумаге
Согласно соглашению, у 

всех трех сторон есть свои 
права и обязанности – шко-
лы должны готовить кадры 
с приоритетом на местные 
команды мастеров, те должны 
привлекать старших воспи-
танников к тренировочному 
процессу, а федерации коор-
динируют весь процесс. 
В общем-то, подобный ме-

ханизм действовал и раньше. 
Например, директор ХК «Ди-
намо-Алтай» Руслан Чайкин 
сообщил, что на сборы, куда 
скоро отправится наша хок-
кейная команда, привлекут 
троих воспитанников СШОР 

ПОДДЕРЖКА

В футболе подобное соглашение 
будет составлено позже. 
В этом виде спорта, как пояснил 
советник министра спорта региона 
Михаил Панфилов, у нас больше 
спортивных школ, и надо более 
детально обговорить механизм 
взаимодействия. 

Ярослав МАХНАЧЁВ

В трех видах спорта заключены трехсторонние соглашения, призванные 
сохранить в командах местных воспитанников 

Своих не бросают

«Алтай», дав им шанс проя-
вить себя. В волейболе, как 
уже говорилось, костяк состо-
ит из местных. В чем смысл 
таких документов?

– Соглашение позволит объ-
единить усилия по привле-
чению своих воспитанников, 
чтобы после того как мы их 
обучили, они не уезжали в 
другие команды – это самая 
большая проблема, – считает 
руководитель краевой Федера-
ции хоккея Андрей Солодилов. 

ХК «Динамо-Алтай» по ито-
гам позапрошлого сезона про-
дал в команду КХЛ первого 
игрока – Никиту Миллера, 
в ближайшее время, как го-
ворит Руслан Чайкин, будет 
еще один подобный трансфер. 

– Но все это не наши вос-
питанники. Нам бы в идеа-
ле хотелось, чтобы команда 
была трамплином наверх для 
своих. В ВХЛ очень сильный 
чемпионат, «Динамо-Алтай» 
там прилично смотрится. 
И дети, занимающиеся хокке-
ем, должны понимать, что им 
не надо никуда ехать – у них 
дома есть прекрасная стартовая 
площадка, – говорит Чайкин. 
Как говорит руководитель 

Федерации волейбола Алтай-
ского края Сергей Брагин, 
в этом виде спорта работа 
прежде строилась на взаимо-
отношениях. Есть у тренера 
в школе знакомые коллеги в 
других городах, и благодаря 
этим связям молодой волей-
болист уезжал туда, минуя 
«Университет». В идеале же 
все должно идти по схеме, по-

добной развитию Фёдора Во-
ронкова или Андрея Боброва. 
Первый, начав тренироваться 
в Новоалтайске, постепенно 
дорос до «Универа», игравше-
го тогда в Высшей лиге «Б». 
Там он ярко проявил себя и 
получил предложение от клу-
ба Суперлиги «Нова», куда и 
перебрался. Сейчас Воронков – 
призер чемпионата России, 
игрок сборной страны. А Ан-
дрей Бобров, воспитанник 
ДЮСШ Михайловского райо-
на, поиграв в «Университете», 
прошлым летом перешел в 
более амбициозный «Яросла-
вич» и в этом году в статусе 
одного из ключевых игроков 
вышел с ним в Суперлигу. 
Но такие идеальные схемы 

происходят редко. Чаще быва-
ет, как в ситуации с Ильясом 
Куркаевым. Бийчанин в свое 
время попал в молодежный 
состав «Универа». Но когда все 
его видели уже в основе, он 
вдруг оказался в новосибир-

ском «Локомотиве». Игроку 
хорошо – от молодежного 
состава он дошел до капита-
на основы, титула чемпиона 
страны и основного игрока 
сборной. Вот только на родной 
земле он так и не поиграл, а 
«Университет» и «Локомо-
тив» до сих пор спорят, чей 
он воспитанник. 

– Сейчас весь механизм 
отрегулирован и закреплен на 
бумаге, хочешь или нет – надо 
действовать по правилам, – 
говорит Сергей Брагин. 
Правда, соглашения позво-

лят удерживать тех, кто уже 
выпускается из спортшколы, 
но ведь из Барнаула таланты 
уезжают и в более нежном 
возрасте. Здесь, как считают 
руководители федераций, уже 
спортшколы должны вести 
работу с родителями, объясняя, 
что ранний отъезд в чужой 
город не всегда благо, какие бы 
перспективы там ни рисовали. 

Промежуточное звено
Правда, есть немаловажная 

деталь. Как уже говорилось, 
«Университет», «Динамо-Ал-
тай» и БК «Барнаул» играют на 
серьезном уровне – и как раз 
это для выпускников местных 
школ может быть преградой. 
Уровню надо соответствовать, 
и юниору сразу заиграть на 
профессиональном уровне 
крайне сложно. Пробившимся 
в основу «Барнаула» местным 
ребятам помогло то, что пе-
ред этим они играли в мо-
лодежных командах других 
команд, куда отправились 

после СШОР. Сейчас подоб-
ный коллектив, БК «Алтай», 
появился и у нас, молодым 
парням есть где получать 
практику. 

– Проект молодежной ко-
манды продвигался несколько 
лет, это промежуточное звено 
между спортшколой и коман-
дой мастеров. В прошлом се-
зоне БК «Алтай» очень хоро-
шо себя показал, думаю, уже 
осенью ряд игроков появятся 
в составе БК «Барнаул», – го-
ворит президент Федерации 
баскетбола Алтайского края 
Юрий Ковалев. 
А вот в местном хоккее 

и баскетболе такого проме-
жуточного звена сейчас нет. 
Для «Университета» проблема 
может решиться благодаря 
сотрудничеству с новосибир-
ским «Локомотивом» или 
«Кузбассом», играющим в 
Суперлиге. У них есть мо-
лодежные команды, и, как 
говорит Сергей Брагин, с 
руководством команд лигой 
выше идут переговоры о том, 
чтобы направлять туда наших 
юниоров для получения прак-
тики в дублирующих составах. 
Правда, еще надо сделать так, 
чтобы после того как эти юни-
оры «обрастут мясом», они 
вернулись в Барнаул. 

– Пока только есть устная 
договоренность о том, что 
если игрок еще не подходит 
под уровень Суперлиги, он 
вернется в Барнаул. Будем 
работать, чтобы оформить 
это документально, – говорит 
Брагин.

Матвей Попов пробился в основу БК «Барнаул» благодаря яркой игре в молодежной команде «Алтай». Фото Ярослава МАХНАЧЁВА 
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В СК «Темп» снова про-
шел турнир по професси-
ональным смешанным 
единоборствам под эгидой 
лиги Open FC. На сей раз 
список поединков венчали 
сразу два боя за чемпион-
ские пояса. 

Снова здравствуйте
Несколько лет назад россий-

скую лигу Open FC называли 
одной из самых быстрора-
стущих в мире. Тогда проект 
только появился и часто бывал 
в Алтайском крае, турниры 
под его эгидой проходили не 
только в Барнауле, но и в Ново-
алтайске. За эти годы лига из 
молодой превратилась в уже 
вполне зрелую, не переставая 
при этом расти. И Барнаул для 
нее стал чуть ли не вторым 
базовым городом, хотя штаб-
квартира у нее в Самаре. Вот 
и руководитель промоушена 
Александр Гурьянов улыбает-
ся, что бывает тут чуть ли не 
чаще, чем в городе на Волге. 

– Мы здесь проводим 
уже шестой турнир. Здесь 
наши друзья, сюда хочется 
возвращаться, – признается 
Александр Гурьянов. 
Один из этих друзей – боец 

мировой лиги Bellator Шараф 
Давлатмуродов, который 
является соорганизатором 
барнаульских турниров, а 
бойцы его клуба Strela – одни 
из задающих тон в Open FC. 

 Одной ногой он уже зашел 
в самую известную лигу мира 
UFC. Для этого ему необходимо 
провести один серьезный по-
бедный бой, и Гурьянов осенью 
предложил ему выступить на 
турнире в Китае. 

Не зря вернулся
Ну а в октагон барнауль-

ского турнира выходили пока 
те, кто только пробивается в 
мировые лиги. Всего в карде 
вечера значились 10 боев по 
смешанным единоборствам 
(четыре основных и шесть 
предварительных), а также 
пара разогревочных поединков 
по панкратиону. 
О них особо сказать нечего, 

а вот уже первый бой пред-
варительного карда получился 
любопытным. В нем встре-
тились Михаил Линник из 
Владимира и Олег Белозеров 
из Москвы. Первая половина 
стартового раунда прошла 
под диктовку Белозерова, он 
быстро перевел оппонента в 
партер, попытался провести 
удушающий прием. Но под 
занавес раунда Линник вне-
запно перехватил инициативу. 
Продолжил он доминировать 
и во втором отрезке – и тем 
внезапнее стало «восстание» 
Белозерова, казалось бы, про-
игравшего бой. Но он сумел 
провести атаку и в итоге по-
бедил техническим нокаутом. 

СБТРИБУНА
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Ярослав МАХНАЧЁВ

Фото Александра ЧЁРНОГО

Почетными гостями стали 
известный спортсмен, актер и 
общественный деятель Сергей 
Бадюк, а также российский боец 
лиги UFC Роман Копылов. 
Бадюк несколько лет назад 
уже был гостем турнира по 
кикбоксингу в краевой столице. Он 
с удовольствием отметил изменения 
в городе, сказал, что Барнаул стал 
ярким, в нем полно жизни.

По ускоренной программе
Почти все поединки вечера профессионального MMA окончились досрочно

Барнаулец Глеб Воробьев 
встретился со спортсменом из 
Узбекистана Аббосбеком Му-
родуллаевым. Представитель 
краевой столицы в свои 30 лет 
провел на ринге два победных 
поединка. Зарубежный гость 
поопытнее, но это тот случай, 
когда лучше бы такого опыта 
не было – серия из пяти по-
ражений подряд. В Барнауле 
она продолжилась, причем 
для победы Воробьеву по-
требовалась всего 31 секунда. 
Ударом ногой с вертушки он 
заставил оппонента согнуться, 
ну а дальше, как говорится, 
дело техники. 

Стремительных побед в этот 
вечер было много. Обычно 
такие турниры затягиваются, 
но в этот вечер все шло по 

ускоренной программе. Из 
шести предварительных боев 
все положенное время продли-
лись только два. Вот в октагон 
выходят Мехроб Алиахмедов и 
Никита Литуев. Первый с ходу 
обрушил на соперника град 
ударов, и рефери пришлось 
оперативно вмешиваться и 
прекращать избиение. 
Сергей Игнатенко из Барна-

ула тоже не особо долго цере-
монился с Николаем Путин-
цевым из Тюмени. Путинцев, 
представитель школы карате, 
вышел в октагон на следующий 
день после дня рождения. Ска-
залось ли это, вопрос сложный, 
но Игнатенко после довольно 
скучного начала в стойке пере-
вел соперника в партер, где и 
провел удушающий прием. 
Каратистам вообще в этот 
вечер отчаянно не везло, но 
об этом позже. Интересно, что 
Игнатенко – боец опытный, 
35 лет, однако последний 
поединок до сегодняшнего 
дня проводил аж в декабре 
2022 года. Получается, не зря 
вернулся. 

Свержение фаворита
В основном карде, как уже 

говорилось, значились четыре 
поединка. Открыл список бой 
представителя Барнаула Илья-
са Тешаева и Яшара Мамедова 
из Улан-Удэ. Тешаев не так 
давно специально переехал 
из Липецка в Барнаул, чтобы 
тренироваться в клубе Шарафа 
Давлатмуродова. И, пожалуй, 
из всех, кто подбирается к 

боям за титулы, он самый 
перспективный, к бою подошел 
с серией из пяти побед подряд. 
У бурята, в принципе, тоже все 
неплохо, соотношение побед 
4-2, но фаворит был очевиден.
Но в октагоне публику ждал 

сюрпиз. Нет, начал Ильяс за 
здравие, рюкзаком повис на 
спине соперника, пытался 
удушить. Но к концу раунда 
снизу постучали, соперник стал 
контратаковать, показывая, что 
пациент скорее жив. И вдруг 
во втором раунде Тешаев резко 
сдал, из него будто выкачали 
воздух. Мамедов мог все за-
кончить еще в этом раунде, но 
барнаулец продержался, а вот в 
начале третьего – все, финиш. 

– В первом раунде я по-
нимал, что проигрываю, но 
сдаваться не собирался, пони-
мал, что надо идти до конца – и 
вот что в итоге, – поделился 
впечатлениями после боя 
Мамедов. 
Следующий бой снова был 

международным – Александр 
Новиков из Барнаула против 
Абдубоситхона Абдуджамилова 
из Узбекистана. У Новикова 
специфический путь в про-
фессиональный MMA, у него 
почти нет любительского 
стажа, что, впрочем, не мешает 
идти уверенно. К пяти победам 
до этого вечера он добавил 
шестую, во втором раунде 
досрочно победив оппонента. 

Пояса на плече
А дальше пошли бои за по-

яса. В первом на кону стоял 

титул чемпиона в легчайшем 
весе, в октагон вышли Гусейн 
Халиков из Барнаула и Ша-
рапутдин Атаев из Сургута. 
По первоначальным планам 
Халиков должен был биться с 
Вадимом Кадыровым, но тот 
сошел с дистанции. Атаеву не 
хватило времени привести вес 
в норму – до боя его допусти-
ли, но он в случае победы не 
становился бы обладателем 
титула – таковы правила. 
У Гусейна, начинавшего 

свой путь в единоборствах с 
карате, с мотивацией все было 
в порядке, о чем он говорил 
перед боем, опыта ему не зани-
мать. Но сразу же что-то пошло 
не так, он пропустил хороший 
удар в голову, после чего со-
перник пошел на добивание. 
И хотя Халиков показывал, что 
может продолжать, рефери 
остановил поединок. 
Ну а в заключительном 

бою за пояс временного чем-
пиона встретились еще один 
барнаулец – Амин Гасимов, 
выступающий под азербайд-
жанским флагом, и Никита 
Чистяков из Санкт-Петербурга. 
Приглашение на поединок 
Чистяков тоже получил не-
задолго до боя, и хотя опыта, 
мягко говоря, не занимать, 29 
боев за плечами, видимо, под-
готовиться ему не удалось. Он 
попытался удивить соперника 
резкими вертушками, Гасимов 
не поддался, перевел события 
в партер, где градом ударов за-
ставил рефери остановить бой. 

Амин Гасимов одерживает досрочную победу над Никитой Чистяковым.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.05.2025    № 746

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект планировки и проект ме-
жевания территории земельного участка с кадастровым номером 22:61:010202:1400 для 
комплексного освоения территории в целях жилищного строительства

В соответствии со статьей 46 Градостроительного кодекса Российской Федерации,  пун-
ктом 2 статьи 16.2 Федерального закона от 24.07.2008 № 161-ФЗ «О содействии развитию 
жилищного строительства, созданию объектов туристской инфраструктуры и иному раз-
витию территорий», решениями Барнаульской городской Думы от 30.08.2019 № 344 «Об 
утверждении Генерального плана городского округа – города Барнаула Алтайского края», 
от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского 
округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев письмо общества с ограниченной 
ответственностью «Специализированный Застройщик Инвестиционно-Строительная Компания 
«Алгоритм» от 30.04.2025 № 200/21/ВХ-2147, администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект планировки и проект межевания 
территории земельного участка с кадастровым номером 22:61:010202:1400, утвержденный 
постановлением администрации города от 29.10.2021 № 1649 (в редакции постановления 
от 28.03.2025 № 426), для комплексного освоения территории в целях жилищного строи-
тельства (далее – проект). Проект разработан обществом с ограниченной ответственностью 
«Проектная компания «Планета», шифр: 03-24-ППМТ.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 28.05.2025 № 746 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.05.2025  № 754

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Балтийская, 76

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктом 2 части 7 
статьи 31 Правил землепользования  и застройки городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447, на основании заключения по результатам общественных обсуждений по вопросу 
предоставления разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка от 21.04.2025, рекомендаций комиссии по землепользованию и застройке от 
16.05.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использова-
ния земельного участка площадью 8978 кв. метров, кадастровый номер 22:63:030317:41, 
расположенного по адресу: город Барнаул, улица Балтийская, 76, «склад (код – 6.9)» по 
причине несоблюдения требований, установленных действующим законодательством 
(в соответствии с основными характеристиками объектов недвижимости согласно Выпи-
ске из Единого государственного реестра недвижимости об основных характеристиках и 
зарегистрированных правах на объекты недвижимости на земельном участке располо-
жены здания с наименованием «кондитерский цех». Установление запрашиваемого вида 
разрешенного использования земельного участка не меняет назначение использования 
объектов капитального строительства, расположенных на указанном земельном участке 
(подпункт 5 пункта 1 статьи 1 Земельного кодекса Российской Федерации).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.05.2025    № 755

О предоставлении разрешения  на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Восточная, 116

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской  Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных об-
суждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 07.05.2025, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 16.05.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 963 кв. метра, кадастровый номер 22:63:040210:663, расположенного 
по адресу: город Барнаул, улица Восточная, 116, «для индивидуального жилищного стро-
ительства (код – 2.1)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления без проведения 
торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Рубцовская, 23, площадью 322 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Нагорная 6-я, 8, площадью 665 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Приобская, 33, площадью 615 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Красноярская, 2б, площадью 781 кв. м.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 29.05.2025    № 771

О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной территории 
в границах кадастрового квартала 22:63:030417, ограниченного улицей Шумакова, улицей 
Балтийской, улицей Лазурной и проездом Северным Власихинским в г. Барнауле (квартал 
2002), в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Балтийская, 25

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил 
подготовки документации по планировке территории, подготовка которой осуществля-
ется  на основании решений уполномоченных федеральных органов исполнительной 
власти, исполнительных органов субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления, принятия решения об утверждении документации по планировке тер-
ритории, внесения изменений в такую документацию, отмены такой документации или  
ее отдельных частей, признания отдельных частей такой документации не подлежащими 
применению, а также подготовки и утверждения проекта планировки территории в отно-
шении территорий исторических поселений федерального и регионального значения», 
решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил 
землепользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» 
(далее – Правила), рассмотрев письмо товарищества собственников жилья «Балтийская 
жемчужина» от 21.05.2025 № 1300, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной терри-
тории в границах кадастрового квартала 22:63:030417, ограниченного улицей Шумакова, 
улицей Балтийской, улицей Лазурной и проездом Северным Власихинским в г. Барнауле 
(квартал 2002), утвержденный постановлением администрации города от 02.11.2011 № 3343 
(в редакции постановления от 07.11.2024 № 1983), в отношении земельного участка по 
адресу: город Барнаул, улица Балтийская, 25 (далее – проект).

2. Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 29.05.2025   № 771

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

город Барнаул, улица Балтийская, 25
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории

Товарищество собственников жилья 
«Балтийская жемчужина»

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства товарищества 
собственников жилья «Балтийская 
жемчужина»

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства не предусмотрено

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке 
территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

Земельный участок по адресу: 
город Барнаул, улица Балтийская, 25;
ориентировочная площадь территории, 
в отношении которой планируется 
подготовка документации по планировке 
территории, составляет 7319 кв. метров

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемого путем перераспределения 
земельного участка
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.05.2025    № 756

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка и объекта капитального строительства, расположенных по адресу: город Барнаул, 
проезд Центральный, 10

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих  принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – го-
рода Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам обществен-
ных обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид  
использования земельного участка и объекта капитального строительства от 29.04.2025, 
рекомендаций комиссии по землепользованию и застройке от 16.05.2025 администрация 
города Барнаула постановляет:

1.  Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, площадью 457 кв. метров, кадастровый номер 22:63:040229:4, и объекта капи-
тального строительства площадью 145 кв.метров, кадастровый номер 22:63:040229:72, 
расположенных по адресу: город Барнаул, проезд Центральный, 10, «блокированная жилая 
застройка (код – 2.3)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.05.2025    № 757

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, СНТ «Простор», участок № 72

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 1, 
2, 6 части 7 статьи 31 Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 
25.12.2019 № 447, на основании заключения по результатам общественных обсуждений 
по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид использования зе-
мельного участка от 29.04.2025, рекомендаций комиссии по землепользованию и застройке 
от 16.05.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка площадью 840 кв. метров, кадастровый номер 22:61:020601:797, распо-
ложенного по адресу: город Барнаул, СНТ «Простор», участок № 72, «магазины (код – 4.4)» 
по следующим причинам:

несоответствия документам градостроительного зонирования (в соответствии с Прави-
лами земельный участок расположен в территориальной зоне садоводческих и огородни-
ческих некоммерческих товариществ (СХ-2), градостроительным регламентом которой не 
предусмотрен условно разрешенный вид использования «магазины (код – 4.2)»);

несоблюдения требований, установленных действующим законодательством (в соответ-
ствии с проектом планировки улично-дорожной сети городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, утвержденным постановлением администрации города от 06.09.2019 
№ 1494, земельный участок в установленных границах частично находится в территории 
общего пользования, в границах которой действие градостроительного регламента не 
распространяется. Рассматриваемый земельный участок не является земельным участ-
ком общего назначения в соответствии с Федеральным законом от 29.07.2017 № 217-ФЗ 
«О ведении гражданами садоводства и огородничества для собственных нужд и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации». Размещение здания 
магазина на садовых и огородных земельных участках в соответствии с вышеуказанным 
Федеральным законом не предусмотрено);

непредоставления (предоставления не в полном объеме) документов, предусмотренных 
частью 2 статьи 31 Правил (заявителем не предоставлена контрольная съемка (копия то-
поплана) (масштаб 1:500 или 1:1000) с отображением земельного участка и (или) объекта 
капитального строительства).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.05.2025    № 758

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: город Барнаул, проезд Кооперативный 1-й, 20

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих  принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – горо-
да Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 29.04.2025, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 16.05.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 496 кв. метров, кадастровый номер 22:63:010640:3, расположенного по 
адресу: город Барнаул, проезд Кооперативный 1-й, 20, «блокированная жилая застройка 
(код – 2.3)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 29.05.2025    № 776

О внесении изменений и дополнений в постановление администрации города от 
14.06.2019 № 970 (в редакции постановления от 24.09.2024 № 1615)

В соответствии с постановлением Администрации Алтайского края от 31.12.2014 № 599 
«Об утверждении порядка установления необходимости проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирном доме» администрация города Барнаула постановляет: 

1. Внести в постановление администрации города от 14.06.2019 № 970 «Об утверждении 
Положения о комиссии по установлению необходимости проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах» (в редакции постановления от 24.09.2024 
№ 1615) следующие изменения и дополнения:

1.1. Преамбулу постановления изложить в следующей редакции:
«В соответствии со статьей 7 закона Алтайского края от 28.06.2013 № 37-ЗС «О регули-

ровании некоторых отношений по организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Алтайского края», 
пунктом 5 Порядка установления необходимости проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирном доме, утвержденного постановлением Администрации 
Алтайского края от 31.12.2014 № 599, в целях реализации полномочий, возложенных на 
органы местного самоуправления постановлением Администрации Алтайского края от 
24.04.2015 № 156 «Об утверждении порядка внесения изменений в краевую программу 
«Капитальный ремонт общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на 
территории Алтайского края» на 2014-2043 годы», постановлениями Правительства Алтай-
ского края от 29.12.2017 № 496 «О некоторых вопросах проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Алтайского 
края», от 22.01.2025 № 13 «Об утверждении Порядка проведения эксплуатационного контроля 
за техническим состоянием многоквартирных домов в соответствии с законодательством 
Российской Федерации о техническом регулировании и Жилищным кодексом  Российской 
Федерации», администрация города Барнаула постановляет:»;

1.2. В приложении к постановлению:
1.2.1. В разделе 1 «Общие положения»:
1.2.1.1. Пункт 1.2 изложить в следующей редакции:
«1.2 Комиссия в своей деятельности руководствуется Жилищным кодексом Российской 

Федерации (далее - ЖК РФ), законом Алтайского края от 28.06.2013 № 37-ЗС «О регулиро-
вании некоторых отношений по организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Алтайского края», 
постановлениями Администрации Алтайского края от 31.12.2014 № 599 «Об утверждении 
порядка установления необходимости проведения капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирном доме», от 24.04.2015 № 156 «Об утверждении порядка внесения изменений 
в краевую программу «Капитальный ремонт общего имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Алтайского края» на 2014-2043 годы», постановлениями 
Правительства Алтайского края от 29.12.2017 № 496 «О некоторых вопросах проведения 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на 
территории Алтайского края», от 22.01.2025 № 13 «Об утверждении Порядка проведения 
эксплуатационного контроля за техническим состоянием многоквартирных домов в со-
ответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании и 
Жилищным кодексом  Российской Федерации», Положением и иными муниципальными 
правовыми актами города Барнаула.»;

1.2.1.2. В пункте 1.3:
1.2.1.2.1. Абзац 7 изложить в следующей редакции:
«принятия решения о необходимости проведения капитального ремонта общего иму-

щества в многоквартирном доме в целях восстановления технического состояния этого 
многоквартирного дома в объеме, необходимом для ликвидации последствий аварии, 
иной чрезвычайной ситуации природного или техногенного характера, в соответствии с 
частью 6.1 статьи 189 ЖК РФ;»;

1.2.1.2.2. Дополнить абзацем 10 следующего содержания:
«принятия решения о необходимости проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирном доме по итогам рассмотрения результатов обследования 
технического состояния многоквартирного дома, включенного в краевую программу.»;

1.2.2. В разделе 2 «Состав и регламент работы Комиссии»:
1.2.2.1. Абзац 3 пункта 2.5 изложить в следующей редакции:
«утверждает повестку заседания Комиссии не позднее чем за четыре рабочих дня до дня 

заседания Комиссии, за исключением случая, указанного в абзаце 2 пункта 2.10 Положения;»;
1.2.2.2. В пункте 2.7:
1.2.2.2.1. Абзац 3 изложить в следующей редакции:
«осуществляет подготовку повестки заседания Комиссии не позднее чем за пять рабочих 

дней до заседания Комиссии, за исключением случая, указанного в абзаце 2 пункта 2.10 
Положения;»;

1.2.2.2.2. Абзацы 6-7 изложить в следующей редакции:
«извещает членов Комиссии и приглашенных на ее заседания лиц о дате, времени, 

месте проведения и повестке заседания Комиссии за три рабочих дня до дня заседания 
Комиссии, за исключением случая, указанного в абзаце 2 пункта 2.10 Положения;

направляет копии решения о необходимости (отсутствии необходимости) проведения 
работ по капитальному ремонту общего имущества в многоквартирном доме собственни-
кам помещений в многоквартирном доме и региональному оператору в течение 10 дней 
с момента принятия Комиссией решения;»;

1.2.2.3. Абзац 3 пункта 2.9 изложить в следующей редакции:
«при невозможности присутствия на заседании Комиссии извещают об этом секретаря 

Комиссии не позднее чем за два рабочих дня до дня заседания Комиссии, за исключе-
нием случая, указанного в абзаце 2 пункта 2.10 Положения, представляют свое мнение 
по рассматриваемым вопросам в письменной форме, которое оглашается на заседании 
Комиссии, учитывается при определении кворума и голосовании, прилагается к протоколу 
заседания Комиссии и является неотъемлемой его частью;»;

1.2.2.4. Пункт 2.10 дополнить абзацами следующего содержания:
«При выявлении нарушений требований эксплуатации многоквартирного дома, которые 

могут повлечь причинение вреда жизни или здоровью проживающих в многоквартирном 
доме жителей, заседание Комиссии осуществляется незамедлительно.

В случае, указанном в абзаце 2 настоящего пункта, информация о месте, дате, времени 
проведения и о повестке заседания Комиссии, утвержденной председателем Комиссии, 
доводится секретарем Комиссии до сведения ее членов и приглашенных на заседание лиц 
не позднее двух часов до времени проведения заседания Комиссии.»;

1.2.3. В разделе 3 «Решение Комиссии»:
1.2.3.1. Пункт 3.1 дополнить абзацем 10 следующего содержания:
 «Решение комиссии принимается исходя из содержащейся в результатах обследования 

технического состояния многоквартирного дома информации о том, что физический износ 
общего имущества многоквартирного дома достиг (не достиг) установленного законодатель-
ством Российской Федерации о техническом регулировании уровня предельно допустимых 
характеристик надежности и безопасности и не обеспечивает (обеспечивает) безопасность 
жизни и здоровья граждан, сохранность имущества физических или юридических лиц.»;

1.2.3.2. Пункт 3.4 изложить в следующей редакции:
«3.4. В течение 10 дней с момента подписания протокола секретарь Комиссии обеспе-

чивает его размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула и направляет 
копию решения о необходимости (отсутствии необходимости) проведения работ по капи-
тальному ремонту общего имущества в многоквартирном доме собственникам помещений 
в многоквартирном доме и региональному оператору.».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по городскому хозяйству.

Глава города В.Г. ФРАНК.



Суббота, 31 мая 2025 г. № 78 (6143)

13ОФИЦИАЛЬНОСБ

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 29.05.2025   № 774

О внесении изменений и дополнения в приложение 2 к постановлению администрации 
города от 17.11.2021 № 1716 (в редакции постановления от 18.04.2025 № 551)

В соответствии со статьей 160.1 Бюджетного кодекса Российской Федерации, в целях 
осуществления бюджетных полномочий главных администраторов доходов бюджета 
города администрация города Барнаула постановляет:

1. Внести в приложение 2 к постановлению администрации города от 17.11.2021 № 1716 
«Об утверждении перечней главных администраторов доходов и источников финан-
сирования дефицита бюджета города» (в редакции постановления от 18.04.2025 № 551) 
следующие изменения и дополнение:

1.1. Строку:

Код бюджетной классификации 
доходов бюджета города

Наименование главного администратора доходов 
бюджета города, кода бюджетной классификации

Главного 
админи-
стратора 
доходов

Вида, подвида доходов

1 2 3

092 2 02 27112 04 0000 150
Субсидии бюджетам городских округов 
на софинансирование капитальных вложений 
в объекты муниципальной собственности

заменить строкой:

1 2 3

092 2 02 27112 04 0000 150

Субсидии бюджетам городских округов 
на софинансирование реализации мероприятий 
по капитальным вложениям в объекты 
муниципальной собственности, капитальному 
ремонту объектов государственной 
собственности субъектов Российской Федерации 
(муниципальной собственности) и (или) 
сохранению объектов культурного наследия

1.2. Строку:

1 2 3

092 2 02 45050 04 0000 150

Межбюджетные трансферты, передаваемые 
бюджетам городских округов на обеспечение 
выплат ежемесячного денежного 
вознаграждения советникам директоров 
по воспитанию и взаимодействию с детскими 
общественными объединениями 
государственных общеобразовательных 
организаций, профессиональных 
образовательных организаций субъектов 
Российской Федерации, г. Байконура 
и федеральной территории «Сириус», 
муниципальных общеобразовательных 
организаций и профессиональных
образовательных организаций

заменить строкой:

1 2 3

092 2 02 45050 04 0000 150

Межбюджетные трансферты, передаваемые 
бюджетам городских округов на обеспечение 
выплат ежемесячного денежного 
вознаграждения советникам директоров 
по воспитанию и взаимодействию с детскими 
общественными объединениями 
государственных общеобразовательных 
организаций, профессиональных 
образовательных организаций субъектов 
Российской Федерации, города Байконура 
и федеральной территории «Сириус», 
муниципальных общеобразовательных 
организаций и профессиональных 
образовательных организаций

1.3. После строки:

1 2 3

905 1 17 15020 04 0133 150

Инициативные платежи, зачисляемые 
в бюджеты городских округов (инициативный 
проект «Благоустройство сквера по ул. Антона 
Петрова»)

дополнить строкой:

1 2 3

905 2 04 04099 04 0000 150
Прочие безвозмездные поступления 
от негосударственных организаций в бюджеты 
городских округов

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по экономической политике.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 29.05.2025     № 775

О внесении изменения в постановление администрации города от 25.10.2022 № 1605 

В целях приведения правового акта в соответствие с действующим законодательством 
администрация города Барнаула постановляет:

1. Внести в постановление администрации города от 25.10.2022 № 1605 «Об особенно-
стях командирования работников органов местного самоуправления города Барнаула на 
территории Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, Запорож-
ской области и Херсонской области» изменение: в преамбуле постановления слова «Указом 
Президента Российской Федерации от 17.10.2022 № 752 «Об особенностях командирования 
лиц, замещающих государственные должности Российской Федерации, федеральных госу-
дарственных гражданских служащих, работников федеральных государственных органов, 
замещающих должности, не являющиеся должностями федеральной государственной 
гражданской службы, на территории Донецкой Народной Республики, Луганской Народ-
ной Республики, Запорожской области и Херсонской области» заменить словами «Указом 
Президента Российской Федерации от 17.10.2022 № 752 «Об особенностях командирования 
отдельных категорий лиц на территории Донецкой Народной Республики, Луганской 
Народной Республики, Запорожской области и Херсонской области».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города, руководителя аппарата.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.05.2025     № 751

О внесении изменения в постановление администрации города от 02.09.2022 № 1314 
(в редакции постановления от 24.02.2025 № 225)

В связи с кадровыми изменениями администрация города Барнаула постановляет:
1. Внести в постановление администрации города от 02.09.2022 № 1314 «Об утвержде-

нии состава комиссии города Барнаула по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению пожарной безопасности» (в редакции постановления от 24.02.2025 
№ 225) изменение: приложение к постановлению изложить в новой редакции (приложение).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по защите населения и информации.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 
к постановлению администрации города

от 28.05.2025   № 751

СОСТАВ
комиссии города Барнаула по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций и обеспечению пожарной безопасности

Франк 
Вячеслав Генрихович 

- глава города, председатель комиссии

Лисин 
Игорь Николаевич

- заместитель главы администрации города по защите 
населения и информации, первый заместитель 
председателя комиссии

Терещенко
Евгений Макарович

- заместитель начальника муниципального казенного 
учреждения «Управление по делам гражданской обороны 
и чрезвычайным ситуациям г. Барнаула», заместитель 
председателя комиссии

Лучкин
Роман Сергеевич

- начальник 1 пожарно-спасательного отряда 
федеральной противопожарной службы государственной 
противопожарной службы Главного управления МЧС 
России по Алтайскому краю, заместитель председателя 
комиссии (по согласованию) 

Чуриков 
Александр Юрьевич

- заместитель начальника муниципального казенного 
учреждения «Управление по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным ситуациям г. Барнаула», 
секретарь комиссии 

Члены комиссии: 
Авраменко
Евгений Александрович 

- глава администрации Ленинского района города Барнаула

Андреева
Екатерина Сергеевна

- председатель комитета информационной политики 
администрации города Барнаула

Артемов 
Александр Владимирович 

- заместитель главы администрации города по социальной 
политике 

Асеев 
Юрий Николаевич 

- глава администрации Октябрьского района города 
Барнаула

Ведяшкин 
Валерий Иванович

- председатель комитета по дорожному хозяйству 
и транспорту города Барнаула

Воронков 
Пётр Васильевич

- председатель комитета по благоустройству города 
Барнаула

Данькин
Андрей Анатольевич

- глава администрации Железнодорожного района города 
Барнаула

Ельчищев 
Иван Васильевич 

- заместитель начальника полиции УМВД России 
по г. Барнаулу (по согласованию)

Королева 
Татьяна Николаевна

- председатель комитета по социальной поддержке 
населения города Барнаула

Кротова 
Наталья Викторовна

- председатель комитета по развитию 
предпринимательства, потребительскому рынку 
и вопросам труда администрации города Барнаула

Крюков 
Андрей Викторович

- председатель комитета по энергоресурсам и газификации 
города Барнаула

Курышин
Андрей Александрович

- заместитель главы администрации города по дорожному 
хозяйству и транспорту

Лавринец
Андрей Иванович

- генеральный директор общества с ограниченной 
ответственностью «Барнаульская сетевая компания» 
(по согласованию)

Летягин 
Денис Павлович

- глава администрации Индустриального района города 
Барнаула

Муль 
Андрей Генрихович

- председатель комитета по образованию города Барнаула

Насыров 
Олег Игоревич

- председатель правового комитета администрации города 
Барнаула

Пахоменко 
Алексей Евгеньевич

- заместитель председателя по работе с общественностью 
комитета жилищно-коммунального хозяйства города 
Барнаула

Полюго 
Андрей Сергеевич

- генеральный директор общества с ограниченной 
ответственностью «БАРНАУЛЬСКИЙ ВОДОКАНАЛ» 
(по согласованию)

Сабына 
Максим Николаевич

- глава администрации Центрального района города 
Барнаула

Тасюк
Роман Александрович

- председатель комитета по строительству, архитектуре 
и развитию города Барнаула

Татьянин 
Сергей Сергеевич

- заместитель главы администрации города по городскому 
хозяйству 

Шернина 
Ольга Александровна

- председатель комитета по финансам, налоговой 
и кредитной политике города Барнаула
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

27.05.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания территории 
в отношении земельного участка с местоположением: город Барнаул, прилегающий к южной 
границе земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Власихинская, 148и.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 27.05.2025 г. № 99.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания территории в отношении 

земельного участка с местоположением: город Барнаул, прилегающий к южной границе 
земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Власихинская, 148и,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект межевания территории в отношении земельного 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
участка с местоположением: город Барнаул, прилегающий к южной границе земельного 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
участка по адресу: город Барнаул, улица Власихинская, 148и, в связи с отсутствием замечаний 
и предложений от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

27.05.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания территории 
в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, проезд Кооперативный 2-й, 46.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 27.05.2025 г. № 100.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания территории в отношении 

земельного участка по адресу: город Барнаул, проезд Кооперативный 2-й, 46,
РЕШИЛИ:

рекомендовать к утверждению проект межевания территории в отношении земельного 
аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности

участка по адресу: город Барнаул, проезд Кооперативный 2-й, 46, в связи с отсутствием заме-
(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний

чаний и предложений от физических и юридических лиц.
Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

27.05.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект межевания застроенной территории в границах кадастровых кварталов 22:63:050163, 
22:63:050161, 22:63:050160, 22:63:050156, ограниченных улицей Пушкина, улицей Максима 
Горького, улицей Луговой и проспектом Ленина в г. Барнауле (кварталы 20, 14, 9, 6), в отно-
шении земельного участка, прилегающего к северной границе земельного участка по адресу: 
город Барнаул, улица Луговая, 16 (далее – Проект).

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 1.
На основании протокола общественных обсуждений от 27.05.2025 г. № 102.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных 

обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект межевания 

застроенной территории в границах кадастровых кварталов 22:63:050163, 22:63:050161, 22:63:050160, 
22:63:050156, ограниченных улицей Пушкина, улицей Максима Горького, улицей Луговой и 
проспектом Ленина в г. Барнауле (кварталы 20, 14, 9, 6), в отношении земельного участка, при-
легающего к северной границе земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Луговая, 16,

РЕШИЛИ:
не рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания заст-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
роенной территории в границах кадастровых кварталов 22:63:050163, 22:63:050161, 22:63:050160, 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
22:63:050156, ограниченных улицей Пушкина, улицей Максима Горького, улицей Луговой и про-
спектом Ленина в г. Барнауле (кварталы 20, 14, 9, 6), в отношении земельного участка, прилегающего 
к северной границе земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Луговая, 16, в связи с 
необходимостью его доработки в рамках  рассмотрения административного дела № 2а-1964/2025.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

Предложения и замечания граждан, 
являющихся участниками общественных обсуждений

Участник общественных 
обсуждений, внесший 
предложение и (или) 

замечание

Содержание предложений и (или) замечаний

Алтайский фонд МСП

Принадлежащий на праве собственности НО «Алтайский фонд 
МСП» земельный участок кадастровый номер 22:63:050163:303 
прилегает с двух сторон непосредственно к земельному участку го-
сударственная собственность на которые не разграничена, площа-
дью 21 кв.м. С северной границы земельного участка государствен-
ная собственность на которые не разграничена, площадью 21 кв. м 
находится трансформаторная подстанция - на чертеже межевания 
территории обозначена ТП (Раздела 2. Проекта межевания террито-
рии. Графическая часть). Согласно Постановлению Правительства 
РФ от 24 февраля 2009 года № 160, вокруг трансформаторной под-
станции установлена охранная зона. Она представляет собой часть 
поверхности участка земли и воздушного пространства на высоту 
наивысшей точки подстанции, ограниченную вертикальными 
плоскостями, отстоящими от всех сторон ограждения или стены по 
всему периметру на расстоянии, соответствующем высшему классу 
напряжения подстанции. Для подстанций до 10 кв это расстояние 
составляет 10 метров. Минимальная ширина противопожарного 
проезда к электрической подстанции составляет не менее 
3,5 метров. Из представленного чертежа планируемого межевания 
территории не усматривается возможность противопожарного 
проезда, установления охранной зоны ТП. 
(Замечания отклонены, на основании решения Центрального 
районного суда города Барнаула от 12.04.2024 № 2-2043/2024 
указанная ТП подлежит демонтажу).

ПРИЕМ ГРАЖДАН

Во вторник
3 июня с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет 

прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации 
Октябрьского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич 
Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

3 июня с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 9, проведет 
прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрь-
ского района по социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
6 июня с 09.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 22, проведет прием 

граждан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города 
Барнаула Юрий Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

ГРАФИК
личных приемов граждан заместителями главы 

администрации Октябрьского района города Барнаула 
в июне 2025 года

Ф.И.О. Должность Дни 
приема

Часы 
приема

Асеев
Юрий Николаевич глава администрации района 6, 20 с 9.00

Мещеряков
Сергей Геннадьевич

первый заместитель главы 
администрации по жилищно-
коммунальному хозяйству

3, 10, 17, 24 14.00-16.00

Ледникова
Оксана Александровна

заместитель главы администрации 
района, руководитель аппарата 19 10.00-12.00

Бровко
Галина Михайловна

заместитель главы администрации 
по социальным вопросам 3, 10, 17, 24 14.00-16.00

РЕШЕНИЕ
участников публичных слушаний по проекту муниципального правового акта 

о внесении изменений и дополнений в Устав городского округа – 
города Барнаула Алтайского края

г. Барнаул                                                                                                          23 мая 2025 года

Обсудив проект решения городской Думы «О внесении изменений и дополнений в Устав 
городского округа – города Барнаула Алтайского края (в ред. решения от 06.12.2024 № 418)», 
принимая во внимание заключения Управления Министерства юстиции Российской Федерации 
по Алтайскому краю, прокуратуры г. Барнаула, участники публичных слушаний

РЕШИЛИ:
рекомендовать Барнаульской городской Думе принять проект решения городской Думы 

«О внесении изменений и дополнений в Устав городского округа – города Барнаула Алтайского 
края (в ред. решения от 06.12.2024 № 418)» с учетом предложений Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации по Алтайскому краю.

Председательствующий И.В. ОГНЕВ.

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

УСЛУГИ
РЕМОНТ, перетяжка мягкой мебели. Тел. 8-903-947-9697.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

28.05.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект межевания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:61:021108, 
ограниченного улицей Новосибирской, улицей 50 лет Алтая, улицей Жданова, улицей 
Свердлова в г. Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок 
Пригородный, улица Новосибирская, 27.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 28.05.2025 г. № 103.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект 

межевания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:61:021108, ограни-
ченного улицей Новосибирской, улицей 50 лет Алтая, улицей Жданова, улицей Свердлова в 
г. Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, 
улица Новосибирская, 27,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания заст-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
роенной территории в границах кадастрового квартала 22:61:021108, ограниченного улицей 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
Новосибирской, улицей 50 лет Алтая, улицей Жданова, улицей Свердлова в г. Барнауле, в 
отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, улица Но-
восибирская, 27, в связи с отсутствием замечаний и предложений от физических и юридичес-
ких лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.
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временах. Подобные выставки 
помогают сделать это пред-
ставителям самых разных поко-
лений. Родился я на Западной 
Украине. А когда мы семьей 
переехали в Сибирь: сначала 
в Иркутск, а потом в Барнаул, 
родители с собой игрушки 
не взяли. Взяли книги и еще 
елочные игрушки, которыми 
мы наряжаем елку до сих пор. 
По воспоминаниям Кон-

стантина Метельницкого, в 
декабре 1958 года его папа 
купил двухъярусную коробку 
с новогодними игрушками, 
сделанными в ГДР. От совет-
ской продукции, которая тоже 
поражала детское воображение, 
они отличались высокохудо-
жественным исполнением, 
изяществом, невесомостью. 
На всю жизнь запомнил отец 
Константин и то, как, приехав в 
Барнаул, отец предложил посе-
тить магазин детских товаров, 
расположенный на перекрестке 
ул. Профинтерна и пр. Кали-
нина, и купить ту игрушку, на 
которую покажет сын. Так в 
коллекции Константина Ме-
тельницкого оказалась машина 
мечты ЗИМ на дистанционном 
управлении. Теперь она, от-
реставрированная, является 

одним из предметов гордости 
коллекционера. Сохранилась в 
его архивах и семейная фото-
графия, сделанная именно в 
этот счастливый день.  

Качество на высоте
Как вспоминает отец 

Константин, во времена его 
детства в магазинах было 
много детских отделов, где 
торговали игрушками. Один из 
самых обширных располагался 
в магазине «Красный». Там 
продавцы не сидели на месте, 
а демонстрировали покупа-
телям товары. Знаменитый 
трехэтажный «Детский мир» 
на ул. Советской появился в 
Барнауле позже, в 1961 году.  

– Что интересно, в 1950-е 
годы в нашей стране наблю-
далось обилие механических 
игрушек, – делится Константин 
Метельницкий. – Причиной 
такого изобилия стала Великая 
Отечественная война. Тогда с 
войны вернулось много инва-
лидов, которым нужно было 
где-то работать. На завод их не 
брали, и они начали создавать 
артели, в которых трудились по 
15-20 человек. И пусть игрушки 
делались из подсобных мате-
риалов, но все же их качество 
было на высоте. Рабочим было 
очень важно, чтобы продукция 
хорошо продавалась. Потом с 
приходом Хрущёва ситуация 
изменилась. Страна была 
переориентирована на другие 
ценности. 

СБ КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ
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Наталья КАТРЕНКО

Фото Натальи КАТРЕНКО

Все мы родом из детства
Свыше ста игрушек представлено на выставке в музее редкой книги  

Музей редкой книги Цен-
тральной городской библи-
отеки им. Н.М. Ядринцева 
приглашает окунуться в 
детство. Здесь открылась 
выставка «В гостях у сказки», 
где представлены игрушки 
1950-1970-х годов. Посвя-
щена экспозиция 75-летию 
Международного дня за-
щиты детей.

Никакого новодела
Для музея редкой книги 

эта выставка является про-
должением цикла летних 
экспозиций, посвященных 
детству. Так, в прошлом году 
здесь был представлен проект 
«У меня была такая», в рамках 
которого можно было увидеть 
игрушки советского периода из 
частной коллекции барнауль-
ского художника-реставратора 
Татьяны Аржановой. На этот 
раз коллекционер снова пред-
ставила в стенах музея свои 
экспонаты, но уже из другой 
подборки, посвященной пер-
сонажам книг, как правило, 
героям классических произ-
ведений. По ним можно судить 
о том, какие книги в те или 
иные годы пользовались у 
детей популярностью: про 
Емелю, Алёнушку, Красную 
Шапочку, Буратино, Карлсона, 
Чебурашку, Маугли или Кота 
в сапогах.  
У каждой куклы своя исто-

рия. Бывает, что в мастерскую 
Татьяны Аржановой они попа-
дают из домашних коллекций 
или с блошиных рынков, а 
случается, что и из мусорных 
ящиков. Мастер тщательно из-
учает историю каждой куклы, 
устанавливает ее изначальный 
внешний вид, а уже потом 
приступает к реставрации.
В этом процессе полностью 
исключается любой новодел.
К примеру, если кукла появи-
лась на свет в 1960-х годах, 
то и одежду создают из ткани 
соответствующей эпохи, даже 
кружева и пуговицы должны 
относиться к той же поре. Был 
случай, когда в коллекцию Та-
тьяны Аржановой поступила 
кукла без руки, а в дальнейшем 
именно эту случайно найден-
ную «часть тела» принесли 
клиенты в мастерскую.

Связь поколений
Данный выставочный про-

ект охватывает достаточно 
продолжительный период 
производства игрушек: с 
1950 по 1980 год. Кто-то из 
этого отрезка времени хорошо 
помнит полную надежд эпоху 
«оттепели», а кто-то «хрущёв-
ско-брежневский» период 
советской эпохи со всеми его 
противоречиями и неоднознач-
ностью. Но те, кто тогда были 
детьми, сегодня вспоминают 
тот период с особой сердечной 
теплотой, ведь детские вос-
поминания – вне политики.

– Из поколения в поколе-
ние переходили одни и те 
же игрушки, одни и те же 
образы, – открыла выставку 
заведующая музеем редкой 
книги Ирина Миллер. – Дети 
1950-х, 1960-х и даже 1970-х
годов играли, по большей ча-
сти, в одни и те же игрушки. 
Это значит, что детский мир 
предшествующего поколения 
был понятен поколению сле-
дующему, и их представители 
легко могли найти между со-
бой общий язык. И советская 
игрушка в ее относительной 
неизменности была показа-
телем такого общего языка. 
А советская литературная 
игрушка свидетельствовала 
о наличии общего книжного 
поля у разных поколений.

Предмет гордости
Среди экспонатов есть 

немало игрушек из детства 
настоятеля храма Святой 
Живоначальной Троицы 
протоиерея Константина 
Метельницкого. Все это до-
рогие сердцу предметы, будь 
то настольная игра, желанная 
машинка или изящная елочная 
игрушка. 

– Недаром говорят: все мы 
родом из детства, – считает 
отец Константин. – Ведь тог-
да деревья были большими, 
солнце ярче, а небо выше. 
Именно поэтому нам так часто 
хочется вернуться в прошлое, 
напомнить себе о тех светлых 

Выставка действует до 14 июля
по адресу: ул. Профинтерна, 35. 

Протоиерей Константин Метельницкий рассказал о дорогих сердцу игрушках из своего детства.
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Из жизни предметов
Все грани творчества Натальи Красиковой представлены на выставке в ГХМАК

Персональная выставка 
работ Натальи Красиковой, 
приуроченная к 70-летию 
художницы, открылась в 
Государственном художе-
ственном музее. За особое 
отношение к миру вещей и 
интерес к тому, как взаи-
модействуют между собой 
предметы в рамках одного 
полотна, Наталью Викто-
ровну называют мастером 
натюрморта. Но при этом 
отмечают, что ее авторский 
стиль легко узнаваем. 

Без преемственности
Родилась Наталья Краси-

кова в Слуцке, долгое время 
жила и работала в Казахстане. 
За ее плечами – художествен-
но-графический факультет 
Семипалатинского пединсти-
тута, где, как считает Наталья 
Викторовна, педагогов, повли-
явших на творческое станов-
ление, не случилось. Между 
тем на дальнейшее развитие 
художницы повлияла педа-

гогическая деятельность, к 
которой привело желание 
разобраться во всем самой. 
Причем эта часть жизни 
оказалась настолько весома, 
что, сравнивая с творчеством, 
художница оценивает ее 
50 на 50. И это действительно 
очень важный пласт в жизни 
Натальи Красиковой – только 
в Барнауле она преподавала 
во всех учебных заведениях, 
где существуют творческие 
направления, включая Ал-
тайский государственный 
институт культуры, Инсти-
тут архитектуры и дизайна, 
действующий при АлтГТУ.   

– Важные люди в профес-
сии – скорее, не учителя, а 
коллеги – появились в моей 
жизни чуть позже, – делится 
Наталья Викторовна. – Но это 
все же другой уровень отно-
шений, не предполагающий 
преемственности, передачи 
опыта от одного к другому. 
А когда в моей жизни случил-
ся Барнаул, то здесь я сразу 
обрела важные знакомства: 
очень тепло меня приняли 

супруги Цесюлевичи, а потом 
завязалась дружба с такими 
художниками, как Евгений 
Скурихин, Татьяна Ашкинази. 
Не скажу, что Алтай как-то 
повлиял на меня, ведь здесь 
очень любят писать пейзажи, 
а я все же художник другой 
направленности.

Новое прочтение
Свое название персональ-

ная выставка получила от ра-
боты «Встреча» – автопортрета 
Натальи Викторовны, напи-
санного еще в Казахстане. По 
словам куратора выставки, 
главного научного сотрудника 
научно-исследовательского 
отдела ГХМАК Оксаны Си-
доровой, здесь абстрактное 
соединилось с конкретным, 
видимое с невидимым. 

– Это словно исповедь, на-
чавшаяся со взгляда, внезап-
но брошенного в зеркало, – 
считает Оксана Владимиров-
на. – Иногда для того, что-
бы изобразить космически 
прекрасный миг, достаточно 
остановиться. Участвуя в фор-
мировании этой выставки, 
начинаешь четко понимать: 
в мастерской и в музее ра-
боты живут совершенно 
по-разному. Одно дело, когда 
ставишь полотна на пол, и 

совершенно другое, когда их 
развешиваешь. Получается 
совершенно новая история с 
новыми смыслами, с новым 
прочтением. На это влияет 
в том числе и особый про-
фессиональный контекст – 
стены Художественного 
музея. 
Как отмечает Оксана Си-

дорова, обычно художница 
изображает то, что находится 
с ней рядом. Вот и получает-
ся, что ее натюрморты – это 
размышления о взаимообу-
словленности предметных 
форм. Именно поэтому На-
талью Викторовну можно 
назвать в хорошем смысле 
формалистом, который при-
дает значение предметно-
му миру, верит в его пред-
определенность. 

Авторское начало
Как считает председатель 

краевого отделения Союза 
художников России Дмитрий 
Петренко, творчество Натальи 
Красиковой отличает яркое 
авторское начало.

– На выставках краевого 
Союза художников работы На-
тальи Викторовны всегда соз-
дают настроение, – отметил 
Дмитрий Александрович. – 
Нередко они занимают от-
дельное место, так как созда-
ют какое-то особое поле для 
восприятия.
Кто-то из присутствующих 

назвал творчество Натальи 
Красиковой женским, тонким 
и трепетным, а кого-то в нем 

восхищает самоценность, не 
серийность.

– Убежден: максимально 
представляет художника 
камерная выставка, – про-
комментировал экспозицию 
художник Евгений Югаткин. – 
Большая, анфиладная мо-
жет его погубить. Ведь она 
нередко вынуждает автора 
наскребать работы из тех, что 
хранятся в мастерской. Лучше, 
когда художник легко достает 
из своих запасов самое важное 
и дорогое сердцу. Еще у меня 
большие вопросы к термину 
«натюрморт», который, безус-
ловно, «натюр», но не «морт». 
Более подходящий вариант 
still life, «неподвижная жизнь» 
есть в английском. Наталью 
Красикову интересует не 
столько мир вещей, сколько 
жизнь вещей, и я, пожалуй, не 
знаю художника, который за-
нимался бы этой темой столь 
глубоко и вдумчиво. 
На это автор ответила, 

что живопись – это то, о чем 
сложно говорить, ее нужно 
воспринимать и чувствовать.

– Этим делом я занимаюсь 
с большим удовольствием, – 
рассуждает Наталья Викторов-
на. – Глядя на свои работы, 
помню до мелочей, в каком 
состоянии их писала, что в 
этот момент происходило 
вокруг меня. И еще благодаря 
живописи я сумела понять и 
полюбить художников. Это 
такие удивительные люди, 
они так тонко чувствуют мир, 
так много о нем знают. 

Выставка действует до 14 июня 
по адресу: ул. М. Горького, 16.  

Наталья КАТРЕНКО  

Фо
то

 Н
ат
ал

ьи
 К
АТ

РЕ
НК

О 

д ,
но брошенного в зеркало, – 
считает Оксана Владимиров-
на. – Иногда для того, что-
бы изобразить космически 
прекрасный миг, достаточно 
остановиться. Участвуя в фор-
мировании этой выставки, 
начинаешь четко понимать: 
в мастерской и в музее ра-
боты живут совершенно
по-разному. Одно дело, когда 
ставишь полотна на пол, и 
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